

droge Maury 2021 van overwegend grenache, vertoont noten van kersen in brandewijn en een subtile hint van cacao. Praten over wijn met Mathieu was een plezier, hij is er zeker van dat ‘het terroir meer zegt dan de druivensoorten’.

Verdeeld door La Maison des Vins Fins in Bergen

Dit is een van de beste domeinen in de Roussillon.

DOMAINE DE BILA-HAUT

Het beroemde Huis Chapoutier (Rhônedal) heeft ook geïnvesteerd in de Roussillon met maar liefst honderd hectare in biologische en biodynamische wijnbouw. Zijn aanwezigheid is echter bescheiden in het dorp Latour de France. Aurélien Capel heeft ons enkele wijnen laten proeven uit een vrij eclectisch assortiment. In Collioure, met wijngaarden aan zee, is er ‘Chrysopée’ 2020, een witte wijn gemaakt van grijze grenache (90%) en witte grenache, gevermenteed in vaten waarvan 50% nieuw is. Door zijn lichte ziltheid past hij perfect bij gegrilde vis. In de rode wijnen wordt syrah het meest benadrukt. Een traditie bij Chapoutier. ‘L’Esquerda’, een Côtes du Roussillon Lesquerde 2019, met overwegend syrah en zonder houtrijping, drukt deze druivensoort mooi uit die met de jaren al een patina heeft gekregen met een zonnige expressie.

Verdeeld door Young Charly

DOMAINE BOUCABEILLE

Régis Boucabeille, de man achter de oprichting van dit domein, heeft lange tijd in België gewoond. Jean, zijn zoon, is er geboren. Hij is het die dit domein van 40 hectare beheert, waarvan de biologisch geteelde wijnstokken in Forca Real (Corneilla La Rivière) tot 400 meter hoog reiken. Naast zijn beroemde cuvées, waaronder ‘Les Orris’ die werd geserveerd op de gala-avond van de Michelingids België, heeft dit domein zijn assortiment uitgebreid met bijvoorbeeld ‘Rêve



Jean Boucabeille

cacaotée. Discuter vin avec Mathieu fut un plaisir, lui qui est certain que ‘le terroir parle avant les cépages’.

Distribué par La Maison des Vins Fins à Mons

DOMAINE DE BILA-HAUT

La célèbre Maison Chapoutier (Vallée du Rhône) s'est aussi investie dans le Roussillon avec pas moins d'une centaine d'hectares, en bio et biodynamie. Sa présence est néanmoins discrète dans le village de Latour de France. Aurélien Capel nous a fait déguster quelques vins d'une gamme assez éclectique. En Collioure, avec des vignes en front de mer, voici ‘Chrysopée’ 2020, un blanc associant grenache gris (90%) et grenache blanc, fermenté en barriques dont 50% de neuves. Sa légère salinité permet un accord évident avec des poissons grillés. Dans les rouges, la syrah est la plus souvent mise en évidence. Une tradition chez Chapoutier. ‘L’Esquerda’, un Côtes du Roussillon Lesquerde 2019, à majorité de syrah, sans élevage en bois, exprime bien ce cépage, patiné déjà avec l'âge, dans une expression solaire.

Distribué par Young Charly

DOMAINE BOUCABEILLE

Régis Boucabeille, à l'initiative de la création de ce domaine, a vécu longtemps en Belgique. Jean, son fils, y est né. C'est lui qui gère ce domaine de 40 hectares dont les vignes à Forca Real (Corneilla La Rivière) grimpent jusqu'à 400 mètres, cultivées en bio. A côté de ses célèbres cuvées, dont ‘Les Orris’ servi lors de la soirée de gala du Guide Michelin Belgique, ce domaine a étendu sa gamme avec, par exemple, ‘Rêve d'Amour’ 2023, un blanc IGP vinifié en foudres à 90% de grenache blanc, frais, notes de fruits tropicaux (ananas). ‘Améthyst’ rouge 2022, grenache et un peu de syrah, est le vin parfait dans une tendance qui va se développer, celle d'un vin de courte macération, léger en couleur, frais et fruité. Voilà un des meilleurs domaines du Roussillon.

Distribué par Bleuzé Wines à Roosdaal et Benico à Rixensart

CHÂTEAU MONTANA

Une cinquantaine d'hectares de vignes appartenant à la famille Jonquieres d'Oriola. En bio depuis 2023, On découvre ici un blanc aromatique et croquant ‘L'Autre Blanc’ 2023 en IGP issu de muscat et de macabeu. En rouge, on met en exergue la cuvée ‘Silencio’ 2022 à majorité de syrah (70%) élevé partiellement (60%) en fûts durant 12 mois. Ce Côtes du Rhône Villages Les Aspres s'exprime par des notes de fruits noirs et d'herbes de la garrigue.

Distribué par PhiVino à Anvers et Nectar Divin à Aubel